



ABOGADA DE PROFESIÓN Y COMPROMETIDA CON LA SOCIEDAD POR VOCACIÓN. AMPARO MESSÍA ATIENDE A TODOS LOS COLECTIVOS, DESDE PEQUEÑOS A MAYORES. EN UNA ESCALA DEL 1 AL 10, VALORA EL BIENESTAR DE LOS CIUDADREALEÑOS CON UN NOTABLE ALTO, CON LA INTENCIÓN DE LLEGAR AL SOBRESALIENTE. EL APOYO DE SU FAMILIA HA SIDO FUNDAMENTAL PARA METERSE EN “ESTE LÍO MARAVILLOSO” QUE ES LA POLÍTICA.

¿En qué ha avanzado su Concejalía durante este primer año de Gobierno?

Se ha apostado por el plan de conciliación, por los cheques-bebé, por las plazas de guardería. Hemos avanzado mucho durante este año en dar más facilidades a las familias. También hemos ampliado los horarios de los centros sociales de 10.00 a 14.00 horas, con lo cual existe la posibilidad de que los niños acudan aquí para poder divertirse. Esto es una tranquilidad para los padres y las madres.

¿Esperaba tantas solicitudes de cheques-bebé?

Ha sido algo muy novedoso. En un principio traté de hacer una valoración de la natalidad que había en esta ciudad, y no me sorprendió mucho. Conforme ha ido pasando el tiempo, han aumentado esas expectativas que tenía.

La mayoría de las solicitudes tramitadas son aceptadas. ¿Cuáles son los motivos por los que se rechazan el resto de solicitudes que no prosperan?

Muy pocas se rechazan. No queremos que por falta de documentación nadie se quede sin cobrar el cheque-bebé, por eso algunas solicitudes se dilatan. Podemos esperar incluso meses, no damos el carpetazo.

¿Qué sucede cuando un inmigrante llega por primera vez a Ciudad Real?

El SAMI (Servicio de Atención Municipal al Inmigrante) es el programa de mediación e integración intercultural. Si viene un emigrante, se le prepara el camino desde que pone el primer pie en la ciudad: se le concierta una consulta y se le pone en contacto con diferentes asociaciones para favorecer su inserción laboral y sociocultural.

Entre la oferta de cursos que realizan, hay algunos que se dirigen al colectivo de inmigrantes. ¿Qué tal ha sido su adaptación a la ciudad?

Se está notando que la población de inmi-

grantes sube bastante. Estamos muy contentos con los resultados de los cursos dirigidos a ellos. Entre un 35 y un 40% de las personas que los han realizado están trabajando, han tenido oportunidades laborales muy importantes. Los últimos cursos han sido de hostelería, ayuda a domicilio e Internet. Ha sido una buena integración laboral y social.

Muchos mayores presentan un alto grado de dependencia en las funciones diarias más básicas. ¿Qué acciones se han hecho para apoyar a sus familias?

El área del mayor es la joya de la corona. Los mayores se lo merecen todo. Hay un presupuesto bastante grande dedicado en primer lugar a la ayuda a domicilio, que está dentro de la Ley de Dependencia. Son ayudas puntuales dirigidas a personas mayores o que viven solas: por ejemplo la ayuda para levantarlo y asearlo, o bien para acompañarlo a hacer alguna gestión fuera de casa. La ayuda más puntual es la ayuda a domicilio. La teleasistencia la tramitamos desde aquí, es un collar o pulsera que solicitan las personas mayores que están solas.

¿Qué aceptación han tenido los cursos de memoria?

Estos talleres de memoria están dentro del área de salud. Hay lista de espera, porque no puede haber más de 22 personas por curso. Dentro del área del mayor, existe un servicio jurídico y, como novedad, ahora es el abogado el que se desplaza a los centros sociales para darles asesoramiento. Lo ideal es que cada mayor se sienta cubierto.

¿Cómo es el equilibrio entre natalidad y envejecimiento de la población en Ciudad Real?

Si ponemos una balanza, hay más mayores porque ahora disponen de más medios para alargar la vida. Las condiciones actuales no tienen nada que ver con las de hace años. Ahora hay más recursos, una mayor calidad de vida.